
Herzlich willkommen

zur ersten Videokonferenz des 
Schulartenausschusses Gymnasien 

des Gesamtelternbeirats der Stadt 
Stuttgart

im Schuljahr 2021/2022
am 30. November 2021

Beginn: 19.30 Uhr/Ende ca 21.30 Uhr 



Tagesordnung
Schulartenausschuss-Sitzung am 30.November 2021

19.30 Uhr Begrüßung – Klärung alle technischen Fragen

19.40 Uhr Genehmigung der Tagesordnung

19.45 Uhr Rückblick auf das letzte Schuljahr/Mattig-Gerlach/Reinholdt

20.00 Uhr Aktuelle Situation an den Gymnasien – Aussprache mit

Elternvertretern

20.30 Uhr Wahl des /der Vorsitzenden des SAA Gymnasien sowie StellvertreterIn

Ca. 21.00 Uhr: Ende der Versammlung 



SAA - Vorstandsbericht
• Fazit zu Beginn des Schuljahres 2021/22:
• Nichts ist besser geworden, einiges sogar schlechter: . 
• - Die Lehrkräfte-Unterversorgung und der daraus folgende
• Unterrichtsausfall,
• - der Streit um die Umsetzung der Lernmittelfreiheit – sind Tablet und
• Ipads Lernmittel, also kostenfrei den Schüler*innen zur Verfügung zu
• stellen? 
• - die Übernahme der Beförderungskosten in die Schulen,
• - die fehlende Kompetenz der Lehrkräfte bei digitalen
• Unterrichtsformen
• - schließlich die Digitalisierung der Schulen auf ein unserer Zeit gemäßes 
• Niveau.



SAA - Vorstandsbericht
• Aktivitäten des Vorstands: 
- (Vergebliche) Forderung seit September 2020 an Land und Kommunen, die 

Klassenzimmer sicher zu machen: 
- Ausstattung der Klassenräume mit Luftfiltern/Lüftern und 

Plexiglasabtrennungen, um die Problematik der Aerosole wirkungsvoll 
anzugehen,

- Klare Vorgaben für Hybrid-, Wechsel und/oder Fernunterricht, wenn 
dieser aufgrund von reduzierten Lerngruppen von den Schulen organisiert 
werden muss,

- Klare Regeln, Anweisungen und Finanzierung für die Betreuung der 
Schüler*innen, die im Falle von Hybrid- oder Wechselunterricht nicht am 
Präsenzunterricht teilnehmen können,

- Zeitversetzter Beginn und unterschiedliches Ende des Unterrichts, um 
auch den Transport in und von der Schule zu entzerren. 

•



SAA - Vorstandsbericht

• Aktivitäten des Vorstands: 
• Wiederholte Vorstöße zur Ausstattung der Klassenzimmer mit 

Luftfiltern – die 240 von der Schulbürgermeisterin 
zugestandenen und die tausend weiteren vom Gemeinderat 
zusätzlich beschlossenen Luftfilter für „schwer belüftbare
Klassenräume“ sollen bis zum Frühjahr 2022 zur Verfügung 
stehen - Bis dahin gilt Stoßlüften alle 20 Minuten und Frieren!

• Nicht geklärt: Darf die Temperatur in den Klassenzimmern 
längere Zeit unter 19/20° fallen? (Arbeitsstättenverordnung) 



SAA - Vorstandsbericht
• „Lernen mit Rückenwind“ – „Bürokratiemonster“, das schon 

deshalb nicht funktionieren kann, weil für über 4.300 Schulen im 
Land bis jetzt rund 5.500 „Hilfskräfte“ rekrutiert werden konnten. 
Zehn Wochen nach Schuljahresbeginn ist das Programm noch nicht 
über die Vertragsabschlüsse hinausgekommen! Ende November 
läuft es dort an, wo man Hilfskräfte gefunden hat.

•

• Die vom KuMi beantragten zusätzlichen Lehrkräfte-Stellen 
wurden gestrichen. Begründung: Es gäbe ja sowieso keine 
zusätzlichen Lehrkräfte, also brauche man auch keine zusätzlichen 
Stellen. 

• Anmerkungen Manja????



SAA - Vorstandsbericht

• Corona und die Folgen:
• Die jahrelangen Versäumnisse und die 
• unveränderte Taubheit gegenüber allen Argumenten 

zugunsten unserer Kinder - und 
• neuerdings eben auch das Gesundheit- und Schulbildung-

gefährdende Missmanagement während der Pandemie 
führt zur Frage, ob gegenüber der Ignoranz der 
Behörden/Politik auch andere Mittel als verbale 
Überzeugungsarbeit sinnvoll sind. Z.B. überall dort auch 
gerichtliche Schritte zu erwägen, wo sich die Versäumnisse 
in sträfliche Vernachlässigung der Pflichten von Minister*innen 
summieren. = Aussprache



Tagesordnung
SAA-Sitzung online am 30.November 2021

Wahl der/des Vorsitzenden des SAA des GEB Stuttgart

Aktueller Vorsitzender nicht mehr wählbar

= führt Wahl durch (Einwände?)

Wahlverfahren: Abstimmung im Chat durch „ja“ oder „Zustimmung“, 

„nein“ oder „Ablehnung“  oder „Enthaltung“

Offene Abstimmung möglich durch Akklamation falls keine GegenkandidatInnen vorhanden

Gewählt wurden von den 12 wahlberechtigten Teilnehmer der Versammlung:

Sandra Coers (FPGZ) einstimmig als Vorstand 

Suse Stroner (FEG) mit einer Enthaltung als Stellvertreter.


